



OPINIÓN

**NOMBRES, NOMBRES
Y... NOMBRES**

ALBERTO AGUILAR

Seguros sólo 2% en 2025, pagan 520,000 mdp en siniestros y AMIS con SALUD, SADER y SHCP por nuevas pólizas

Ya con su nuevo presidente **Pedro Pacheco**, mandamás de Preve Seguros, la Asociación Mexicana de Instituciones de Seguros (AMIS) se prepara para la que será su 34ª convención el próximo 13 y 14 de mayo en la Expo Santa Fe.

La agrupación con 84 miembros, y una solicitud de otro en proceso, al igual que diversos segmentos no tiene un horizonte fácil este 2025 con una economía que decrecerá. Si en 2024 las primas por 900,000 mdp, equivalentes al 2.8% del PIB, significaron un crecimiento real del 8%, este año se rasguñará un 2%. Pacheco hace ver que la dinámica del seguro no se puede desligar de lo macro, aunque siempre camina por encima.

Dicho negocio tiene un enorme poten-

cial. De facto entre los objetivos de AMIS está el acrecentar la cultura por el seguro y abonar a la inclusión financiera para familias, empresas y gobierno. El año pasado, informó el experto, se pagaron 520,000 mdp en siniestros (1,400 mdp diarios).

Si bien en número de pólizas se cuentan por millones, en el mercado hay todo por hacer: en daños la mayoría de las pymes no tienen seguro, en gastos médicos sólo hay 3 millones de pólizas individuales, en autos apenas 30% del parque vehicular tiene cobertura y en lo que son casas habitación, incluidas aquellas con crédito hipotecario, apenas son 2 de cada 10.

De ahí el esfuerzo que realiza AMIS por influir en la política pública para aumentar la penetración del seguro.

Se han abierto varios frentes. En Salud de **David Kershenobich** se busca empujar más a fondo protección complementaria a la seguridad pública.

Con Sader de **Julio Berdegué** y FIRA de **Alan Elizondo** el foco está en instrumentar seguros para pequeños productores, máxime la sequía, y que decir en el terreno catastrófico con el cambio climático y la desaparición del Fonden. Ahí las conversaciones son con la SHCP de **Edgar Amador** y Segob de **Rosa Icela Rodríguez**, amén de que alternativamente se trabaja con estados y municipios para multiplicar los seguros paramétricos que apoyen parcialmente en los costos que puedan acarrear los eventos.

Así que pese a la coyuntura, aún un largo camino.

DIVERSAS ACCIONES VS CONCURSO DE PUGA Y POR ESCALAR A SCJN

Más allá de que el fondo Altor Capital de **Fernando Aportela** logró reactivar a Puga y ya prácticamente concluyó una segunda zafra allá en Nayarit, fíjese que todavía hay cantidad de recursos legales que cuestionan muchos temas relacionados con los concursos mercantiles tanto en la controladora Copaco como del propio ingenio. Se habla de vicios que podrían motivar el que en se declare nulos los procedimientos. Algunas de las acciones hasta podrían escalar a la SCJN de **Norma Piña**. En esos se está. Así que habría tela de donde cortar.

ELEVA BANAMEX DÉFICIT A 4.3% DEL PIB POR REMANENTE DE BANXICO

Claramente el remanente por 18,000 mdp que Banxico de **Victoria Rodríguez** entregará al gobierno federal, quedó lejos de las expectativas de los expertos. Desde el punto de vista de la autonomía del banco central buena señal, pero no tanto para el esfuerzo que tiene frente a si la SHCP de **Edgar Amador** para estabilizar las finanzas. Ayer el equipo de Banamex con **Sergio Kurczyn** revisó su expectativa 2025 del déficit de 4.0% del PIB a 4.3%, lejos de la meta oficial.

FORO DEL BRITISH COUNCIL EN MAYO Y EMPLEABILIDAD EN MÉXICO Y AL

El 16 y 17 de mayo el British Council de México de **Darren Coyle** será el anfitrión del Foro New Directions en la CDMX. El tema central es el aprendizaje del inglés y su valor en la empleabilidad aquí y AL. Con dicha herramienta, se estima que un profesional puede multiplicar sus ingresos hasta 4 veces y más en el ámbito tecnológico. En el mundo 55 países lo tienen como idioma oficial. Participarán expertos de la región. De México **Alejandra Vilalta** del TEC, y **Elsa González** de la Universidad Autónoma de Tamaulipas.

@aguilar_dd
albertoaguilar@dondinero.mx